

BAB III

METODOLOGI

A. Jenis Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi literatur. Menurut Sugiyono (2012, hlm:291), studi literatur berkaitan dengan kajian teoritis dan juga referensi lain yang berkaitan dengan nilai-nilai, budaya, dan juga norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti. Selain itu, studi literatur sangat penting untuk dilakukan dalam penelitian. Dalam hal ini untuk melakukan penelitian yang tidak akan lepas dari literatur-literatur ilmiah. Bukan tanpa alasan, studi literatur dipilih karena metode ini tidak mengharuskan untuk turun ke lapangan dan bertemu responden. Peneliti hanya perlu untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan dengan mengkaji beberapa sumber pustaka atau dokumen seperti hasil penelitian terdahulu terkait dengan variable penelitian yang diteliti. Hal ini tentu akan sangat membantu peneliti dalam melakukan penelitian ditengah adanya pandemik *Covid-19* sekarang ini. Yang mengharuskan peneliti untuk tetap dirumah dan menjaga kontak fisik dengan orang-orang di lingkungan sekitar.

B. Teknik Pengumpulan data

Dalam penelitian dengan metode studi literatur, jenis data yang digunakan adalah data sekunder dengan metode pengumpulan datanya yaitu studi pustaka. (Naviati et al., 2020). Penelitian kepustakaan sendiri merupakan penelitian yang dilakukan hanya berdasarkan karya-karya yang tertulis, termasuk hasil penelitian-penelitian baik yang telah ataupun belum dipublikasikan oleh peneliti (Embun, 2012). Sedangkan menurut Zed (2014)(Gulo, 2002), pada sebuah riset pustaka (*library research*), studi literatur tidak hanya digunakan sebagai langkah awal untuk menyiapkan kerangka penelitian (*research design*). Akan tetapi, sekaligus memanfaatkan sumber-sumber perpustakaan untuk memperoleh data penelitian yang dibutuhkan. Data yang diperoleh dari hasil studi literatur ini akan dikompulasi, lalu dianalisis, dan dikumpulkan sehingga akan didapatkan

kesimpulan studi literatur sesuai dengan rumusan masalah yang telah kita tentukan sebelumnya.(Melfianora, 2018)

C. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data merupakan serangkaian kegiatan mengolah data yang telah dikumpulkan sebelumnya menjadi seperangkat hasil, baik dalam penemuan-penemuan penelitian baru maupun dalam bentuk kebenaran hipotesa (Sugiyono, 2012, hlm.244). Sedangkan teknik analisis data dalam penelitian ini adalah teknik analisis data kualitatif dengan berlandaskan pada data-data kepustakaan tentang variabel penelitian. Langkah-langkah penelitian ini (Studi et al., 2020) digambarkan sebagai berikut:

Gambar 2. Langkah-langkah penelitian studi literatur

